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ФЕМИДИНЫ СКАЧКИ
В ОДНОМ ИЗ ПРЕДЫДУЩИХ НОМЕРОВ «ПИК» РАССКАЗАЛА О, БОЛЕЕ ЧЕМ 
СТРАННОЙ, СИТУАЦИИ, СЛОЖИВШЕЙСЯ ВОКРУГ СТАРИННОГО ЗДАНИЯ В 
ЦЕНТРЕ РОСТОВА-НА-ДОНУ, НА УЛ. МОСКОВСКОЙ. ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ 
ВЛАДИМИР МАКСИМОВ СТОЛКНУЛСЯ С ОТКРОВЕННОЙ ВОЛОКИТОЙ И 
СУДЕЙСКИМ ПРОИЗВОЛОМ. 

Напомним читателям. В отреставри-
рованном здании, возведенном еще в 
XIX столетии, Максимов открыл торго-
вый центр. Поскольку в здании площа-
дью более 600 м кв была задействована 
одна единственная входная ( она же вы-
ходная) дверь, владелец здания принял 
единственное решение: исходя из сооб-
ражений пожарной (прежде всего)  без-
опасности, он решил прорубить в боко-
вом фасаде еще один вход-выход. Для 
этого пришлось всего-навсего восстано-
вить дверь, заложенную в проекте и сде-
ланную полтора столетия назад. Но ког-
да этот вход в здание был восстановлен, 
сделались вдруг «большие неудоволь-
ствия». Вокруг этой боковой двери, да 

и почти напротив нее, угнездились не-
сколько уличных ларьков. Место бойкое. 
Около центрального входа в Старый ба-
зар. Эти уличные ларечники возмути-
лись, мол, дверь боковая в здание XIX 
века им торговать мешает. Эти лареч-
ные неудовольствия получили просто по-
разительное продолжение. Ларечники 
бросились отстаивать свои т. н. права... 
в Ростовском Арбитражном суде!

И вот тут отечественная Фемида за-
сверкала. Нет, не бронзой и не мрамо-
ром, как обычно. Блеснул в ее изящной 
ручонке ну прямо-таки золотой меч-
кладенец! Судья Андрианова принима-
ет  потрясающее решение — требование 
рыцарей уличной торговли удовлетво-

рить! Дверь боковую замуровать! Су-
дья пропустила мимо ушей доводы. Са-
мые простые. То, что эта самая спорная 
дверь была заложена еще архитектором 
в авторском проекте. В позапрошлом 
столетии народ видно посообразитель-
ней был... Да и не нужно быть семи пя-
дей во лбу, чтобы понять, что нельзя на 
600 кв м помещения, из которых 500 кв 
м ниже уровня земли, обойтись одной 
единственной дверью! Это смертель-
но опасно. Посмотрите, сколько дверей 
в самом маленьком зале кинотеатра! 

Так в кинотеатрике народ сидит-глазеет, 
попкорном хрустит. В кинотеатрике ни 
тюков с товарами, ни приборов освети-
тельных в таком количестве. Вот и полу-
чается, что проскакала ростовская Фе-
мида с «золотым» мечом на «Хромой 
лошади». Чем кончаются такие скачки, 
всему миру известно. 

 Судье Андриановой, принявшей это 
решение, хотя бы по зданию Арбитраж-
ного суда пройтись. Так, из любопыт-
ства. Сколько выходов-входов? А указа-
телей, на которых немелким шрифтом 
да стрелками указано? Чтобы даже са-
мые одаренные граждане мигом сооб-
разили, куда бежать и что делать в слу-
чае, Спаси Господь, пожара в здании. 

  На свой запрос редакция «ПиК» по-
лучила ответ из Управления МЧС РФ по 
Ростовской области.  Огнеборцы сооб-
щили, что в срок с 25 марта до 18 апре-
ля 2013 года, они, по решению прокура-
туры, проведут внеплановую проверку 
этого самого объекта. И даже фамилию 
офицера, ответственного за мероприя-
тие указали. Что ж, подождем результа-
тов. И непременно расскажем. 

 Серго САНАДЗЕ

И ЕЩЕ О ПРОКУРОРСКОМ НАДЗОРЕ
НОВЫЙ ВИТОК «НАЕЗДОВ» НА РЕДАКЦИЮ НАШЕЙ ГА-
ЗЕТЫ РАЗВЕРНУЛСЯ СОВСЕМ НЕДАВНО. НА ЭТОТ РАЗ 
ВОЗБУДИЛАСЬ ЛЕНИНСКАЯ РАЙОННАЯ ПРОКУРАТУРА Г. 
РОСТОВА-НА-ДОНУ. НУ, ТАК УЖ ПОВЕЗЛО НАШЕЙ РЕДАК-
ЦИИ: ОФИС У НАС В ЦЕНТРЕ ГОРОДА, В ЛЕНИНСКОМ РАЙ-
ОНЕ. И ВОТ ИЗ ЭТОЙ САМОЙ ПРОКУРАТУРЫ ПРИХОДИТ В 
РЕДАКЦИЮ ГРОЗНАЯ БУМАГА. НАЗЫВАЕТСЯ ОНА «ПРЕД-
СТАВЛЕНИЕ ОБ УСТРАНЕНИИ НАРУШЕНИЙ ЗАКОНОДА-
ТЕЛЬСТВА О СМИ И ОБ ОБЯЗАТЕЛЬНОМ ЭКЗЕМПЛЯРЕ ДО-
КУМЕНТОВ». НА ТРЕХ СТРАНИЦАХ ПЕЧАТНОГО ТЕКСТА. 
МЫ, РАЗУМЕЕТСЯ, НЕ СТАНЕМ ЕГО ПОЛНОСТЬЮ ПРИВО-
ДИТЬ. (ВОЛГА НА САМОМ ДЕЛЕ ВПАДАЕТ В КАСПИЙСКОЕ 
МОРЕ. КТО ЖЕ СПОРИТ С ТАКОГО РОДА «ОТКРЫТИЯМИ».) 
А ВОТ В ФИНАЛЕ... ЕСТЬ ОДИН МОМЕНТ, НА КОТОРОМ 
СТОИТ ОСТАНОВИТЬСЯ.

 Цитата: «... в нарушение тре-
бований закона три обязатель-
ных экземпляра газеты «ПиК» 
выпуск № 23 ( 48) за декабрь 
2012 года в ГБУК РО «Донская 
государственная публичная би-
блиотека» не направлялись...» 
А дальше, конечно же, в луч-
ших прокурорских традициях – 
«Требования». И рассмотреть, 
и меры действенные принять, 
и к ответственности виновных 
привлечь. И обо всем этом в 
письменном виде прокурору 
доложить. А еще приложить до-
кументы, подтверждающие ис-
полнение. В том числе копию 
приказа о наказании виновных. 
Под этим грозным документом 
стоит подпись: прокурор рай-
она, старший советник юсти-
ции И.В. Дархаева. Что ж. Про-
курорское представление дело 
серьезное. Сразу в корзину му-
сорную метнуть, как-то неудоб-
но. 

 Первым делом, конечно 
же, достали с полки подшив-
ку. А там... Вот она! Расписоч-
ка о получении трех обязатель-
ных экземпляров! С подписью 
и печатью Донской Публич-

ной библиотечной. И датой: 
19 декабря. Тут уж точно как 
у Михаила Афанасьевича: 
«Поздравляю Вас, господин 
Соврамши!..» А точнее, госпо-
жа Дархаева. Прокурор райо-
на. Эдак по-ленински.

 Ирина Викторовна! Специ-
ально для вас! Нет, нет, конеч-
но же, не «требования» (где уж 
нам, мы, слава Богу, не рос-
сийские прокуроры) просто по-
желания: В своей практической 
деятельности постарайтесь, 
все же, руководствоваться рос-
сийским законодательством. 
Почитайте его, что ли... Не-
суразное что-то получается. 
Ну и, конечно же, вопросы на-
копились. Это что, районно-
прокурорская инициатива? С 
чего это прокуратура броси-
лась за газетой «надзирать»? 
А в прокурорские головенки в 
Ленинском-то районе, не при-
шла мыслишка простенькая – 
в Донскую библиотеку загля-
нуть? Или в редакцию? А то 
забавно получается. Предпи-
сание грозное из прокурату-
ры в редакцию курьер принес! 
Может проще было телефоном 

воспользоваться ? Знаете, есть 
такая штука. Связаться можно 
хоть с библиотекой, хоть с Юж-
ной Америкой. Не слыхали? И 
еще: мы непременно доставим 
прокурору Дархаевой этот са-
мый номер «ПиК» № 23. В нем 
на первой полосе очень под-
робно рассказано о том, как 
чиновники из конторы, имену-
емой Госкомсвязьнадзор, уже 
пытались прикрыть нашу га-
зету. Как отправили в суд кле-
ветнические сведения. Подло 
наврав при этом на целую жур-
налистскую команду. О том, 
как Апелляционный суд вынес 
решение, отметающее чинов-
ное вранье. Это мы уже прохо-
дили. Коллектив редакции ни 

секунды не сомневается в том, 
что «прокурорская проверка», 
которую прокуратура «прове-
ла», началась с очередного чи-
новного подлого и, самое глав-
ное, лживого доноса. Мы не 
правы? И вот тут вырисовы-
ваются варианты. Либо проку-
ратура нашпарила в редакцию 
грозное предписание, не удосу-
жившись проверить чиновное 
вранье. Либо, это просто вра-
нье прокурорское? 

 В точном соответствии с 
требованиями прокурора Дар-
хаевой:

Ваше представление редак-

цией рассмотрено. Результат 
рассмотрения описан выше.

Действенные меры по устра-
нению нарушений закона при-
няты (см. текст).

Виновные в нарушении 
привлечены к дисциплинар-
ной ответственности. Сотруд-
ник, лично доставляющий 
обязательные экземпляры в 
Донскую публичную библиоте-
ку, поощрен (достойно).

О результатах рассмотрения 
и докладываем. Письменно.

Первичная организация 
Союза журналистов России, 

ИА «Северный Кавказ»

Приложение: справка из Донской Публичной библиотеки (ко-
пия). Подлинник мы, уж извините, у себя оставили (на фото).
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 В ЖАЛОБЕ ОТКАЗАТЬ!
КАК МЫ СООБЩАЛИ РАНЕЕ, РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ НА-
ШЕЙ ГАЗЕТЫ ПРИНЯЛ РЕШЕНИЕ ОБЖАЛОВАТЬ В СУДЕ 
БЕЗДЕЙСТВИЕ АКСАЙСКОЙ ПРОКУРАТУРЫ ПО ФАКТУ 
СООБЩЕНИЯ О НАРУШЕНИИ ЗАКОНА «О СМИ» ПОЛИЦЕЙ-
СКИМИ ОВД АКСАЙСКОГО РАЙОНА.

Жалобу принял к рассмо-
трению судья Аксайского рай-
онного суда г. Рубежанский 
С.Л. Тот самый, у которого 
жена работает в прокуратуре 
аксайской. И до декретного от-
пуска являлась ответственной 
за взаимодействие со СМИ в 
этой прокуратуре. Результат 
получился ожидаемым. Этот 
судья быстренько отказал на-
шему коллеге в принятии жа-
лобы(!). Конечно же, возникает 
вопрос – на каком основании? 

Во-первых, судья сослал-
ся на п. 7 Постановления 
Пленума Верховного суда от 
10.02.2009 г. № 2 «О практи-
ке рассмотрения судами дел 
об оспаривании решений». 
По мнению юристов, которым 
мы показывали данный «ше-
девр» судейского «искусства», 
данная ссылка, что называет-
ся «ни к селу, ни к городу». В 
данных положениях ясно и чёт-
ко прописано, что «граждане 
и организации вправе обра-
титься в суд за защитой своих 
прав с заявлением об оспари-
вании действий (бездействия) 
органов власти». Черным по-
белому. Кстати, наша Консти-
туция российская о том же гла-
голет. Неужели сие не ведомо 
г-ну судье?! Так напоминаем, 
если вдруг память подвела. 

Во-вторых, что якобы суды 
не вправе рассматривать жа-

лобы в порядке применения 
этих статей, если заявитель 
не является участником след-
ственных и иных действий 
в уголовном процессе. Но 
жалоба-то подавалась именно 
в соответствии со статьей УПК 
(уголовно-процессуального ко-
декса), где сказано, что «дей-
ствия (бездействие) прокуро-
ра могут быть обжалованы в 
суде участниками уголовно-
го судопроизводства, а также 
иными лицами, если предпри-
нимаемые действия затраги-
вают их интересы. Вот слов 
«иными лицами», судья скром-
но и не заметил. 

На данный судейский «ше-
девр» подана апелляция. А 
ещё мы продублировали наши 
требования в порядке граж-
данского судопроизводства. 
На всякий случай. Поглядим, 
что нам ответят.

Кстати, направление ко-
пии постановления нашему 
сотруднику пришло без под-
писи Рубежанского С.Л., что, 
по словам сотрудников аксай-
ского суда, является наруше-
нием инструкции по делопро-
изводству. Так же возникает 
вопрос: «Этично ли было рас-
сматривать данную жалобу 
судье, жена которого, по ра-
боте, зависит от прокурора 
аксайского района?». Мало 
того, тут и иные аналогии на-

прашиваются. А то, схемка 
такая, нехитрая вырисовы-
вается: полиция не предостав-
ляет информацию СМИ о ре-
зонансном происшествии, в 
соответствии с внутриведом-
ственными нормативными ак-
тами обязывающими отвечать 
нам на устные и письменные 
запросы (в соответствии с 
приказом 995 и с Законом о 
СМИ). Далее прокуратура «в 
упор» не видит этих наруше-
ний. А суд и жалобы не при-
нимает. Круговая порука? Ос-
нованная на родственных и 
каких то иных интересах? 

Как будет развиваться эта 
интересная ситуация, мы не-
пременно расскажем.

Владимир МАТВИЕНКО

И ещё: Об аксайских поли-
цейских «фокусах». Наша ре-
дакция помогает правоохра-
нителям мониторить печатные 
издания, доставляя нашу газе-
ту в отделения различных ве-
домств. В том числе и в управ-
ление МВД по РО, в районные 
отделы области. Ведь в при-
казе № 995 четко прописаны 
обязанности ответственных 
сотрудников полиции по взаи-
модействию с прессой, сроки 
предоставления информации 
и, что любая критика в СМИ 
полицейскими должна зано-
ситься в особый журнальчик. 
Так вот, что удумали «доблест-
ные» стражи порядка г. Аксая. 
Они оформили факт доставки 
нашей газеты г. Мамонтовой 
(а она, по телефону, попроси-
ла оставить номер газеты на 

столе в холле ОВД), как факт 
распространения (!) ( якобы 
экстремистского материала) 
на территории Аксайского рай-
она!!! Каково?! И даже занесли 
это «событие» в КУСП (книгу 
учёта сообщение о преступле-
нии) под номером 592. Забав-
но, не правда ли?

 А ещё, когда наши колле-
ги, в очередной раз, достави-
ли Мамонтовой свежий номер 
«ПиК», она по телефону зая-
вила: «А нам ваша газета не 
нужна!». И приказ министра 
МВД РФ ей не указ? А что ска-

жет на это пресс-служба МВД 
по РО? Тут хотелось бы от-
метить, как работают колле-
ги из пресс-группы УМВД по 
г. Ростову-на-Дону. Четко и 
быстро. В любое время рабо-
чего дня (даже обеденное), у 
них можно оперативно полу-
чить достоверную информа-
цию о происшествиях. В этом 
мы видим личную заслугу ру-
ководителя полиции г. Росто-
ва Юрия Кравченко и руково-
дителя пресс-группы УМВД г. 
Ростова Д. Логвинова. Спаси-
бо, коллеги.  

БИТЫЙ УБИТОГО «ВЕЗЕТ»
УЖЕ НЕ ПЕРВЫЙ И, ПО ВИДИМОМУ, НЕ ПОСЛЕДНИЙ РАЗ «ПИК» ЗНАКО-
МИТ СВОИХ ЧИТАТЕЛЕЙ СО СПЕЦНАЗОВЦЕМ МАТВЕЕВЫМ Р.А., ОСУЖ-
ДЕННЫМ НА 12 ЛЕТ ЗА УБИЙСТВО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО БОРЦА КЛАС-
СИЧЕСКОГО СТИЛЯ ДАВЫДОВА А.А.
СОР ИЗ ИЗБЫ ВЫНЕСЕН АЖ ДО САМОГО ЕВРОПЕЙСКОГО СУДА ПО ПРА-
ВАМ ЧЕЛОВЕКА.

Драки между пацанами, а уж тем бо-
лее крутыми, явление довольно частое,  
особенно в небольших городах. А, ког-
да тот, кто покрупнее задевает того, кто 
помельче и вовсе, дело обычное. Так 
и в Аксае, дал Давыдов подзатыльник 
Матвееву, который по своему невезе-
нию оказался в том же кафе, и…понес-
лась! Матвеев хоть и помельче, но не из 
робкого десятка, спецназовец, прини-
мавший участие в боевых действиях и, 
знающий, что такое война не по «дво-
ровой» наслышке. Завязалась драка. 
Только вот силы были не равные. Там, 
помимо борца, участвовали и другие 
друзья-борцы из компании Давыдова. 
Избили нашего защитника Отечества, 
еще и ножом пырнули, который, к сло-
ву, в материалах дела фигурирует в ка-
честве «орудия убийства» Давыдова(!). 

Да-да, того самого зачинщика драки и, 
по итогу, пострадавшего. 

Сам Матвеев не отрицает, что он мог 
отнять нож и нанести удар в качестве 
самообороны, но, как таковой факт, не 
помнит. Как и не помнит момент, ког-
да и против него самого был применен 
нож, т.к. этот временной отрезок прихо-
дится уже на провал в памяти. Вряд ли 
кто-либо со 100%-ой уверенностью ска-
жет, что человек, принимавший участие 
в военных действиях, останется без ка-
ких-либо психологических отклонений и 
сбоев, если не очевидных, то, вероятно, 
«дремлющих», да и вообще, психика та-
кого человека ослаблена в целом. Что 
и подтверждается назначенной и про-
веденной в рамках предварительного 
следствия судебной комиссионной спи-
холого-психиотрической экспертизой в 
институте им. Сербского в г. Москва. 
Согласно выводам экспертов Матвеев 
Р.А.: «в момент инкриминируемого ему 
деяния не мог в полной мере осущест-
влять произвольную саморегуляцию, в 
том числе точно соотносить свои дей-
ствия к объективным требованиям ситу-
ации», а также заключение врачебной 
комиссии о  том, что по своему психи-
ческому состоянию Матвеев Р.А. болен, 
поскольку обнаруживается «органиче-
ское расстройство личности в связи с 
травмой головного мозга». Пояснением 
допрошенного в судебном заседании 
специалиста Храмука И.Н.(профессор, 
зав.кафедры психотерапии и медицин-
ской психологии РГМУ, обучающий экс-
пертов судебной психологии) о том, что 
он однозначно приходит к выводу о на-

хождении Матвеева Р.А. в состоянии 
аффекта. 

Допустим, Матвеев в состоянии аф-
фекта при самообороне «перестарал-
ся» и убил Давыдова. И за это 12 лет? 
Уголовным кодексом РФ, ст.107, за 
убийство, совершенное в состоянии 
аффекта предусмотрено наказание в 
виде исправительных работ на срок до 
двух лет, либо ограничением свобо-
ды на срок до трех лет, либо принуди-
тельными работами на срок до трех лет, 
либо лишением свободы на тот же срок; 
за убийство, совершенное при превы-
шении пределов необходимой оборо-
ны, ст.108,  предусмотрено наказание 
в виде исправительных работ на срок 
до двух лет, либо ограничением свобо-
ды на срок до двух лет, либо принуди-
тельными работами на срок до двух лет, 
либо лишением свободы на тот же срок. 
Все это, даже в совокупности, на 12 лет 
как-то не тянет! Суть сей «басни» уж 
больно запутана, но попробуем все же 
понять. Если смерть Давыдова наступи-
ла от ножевого ранения, (а заключением 
эксперта установлено, что на ноже, яко-
бы, примененном Матвеевым не было 
крови потерпевшего), а судебно-биоло-
гической экспертизой зафиксировано, 
что телесные повреждения Давыдову 
А.А. и Стишкову Д.Г. (один из тех Давы-
довских друзей-спортсменов, что «при-
нимал» Матвеева в ходе драки), были 
причинены другим ножом. Об этом сви-
детельствует судебно-медицинская экс-
пертиза, где указаны параметры раны: 
глубина 7 см, ширина 2,5 см, а толщина 
П-образного конца - 0,15 см. Лезвие же 
ножа, приобщенного к делу, имеет дли-
ну 9,2 см, ширину 2,5 см, а толщину обу-
шка=1,3 см. Возникает вопрос, где еще, 

по крайней мере, один нож, которым на-
несены телесные повреждения Давыдо-
ву и Стишкову? 

Из заключения независимого экспер-
та Щербакова В.В. (кандидат медицин-
ских наук, профессор судебной медици-
ны с мировым именем, стаж работы по 
специальности-32 года) известно, что 
причинение раны Давыдову представ-
ленным на исследование ножом-исклю-
чается категорически! А где гарантии, 
что смертоносный удар ножом не был 
нанесен одним из друзей потерпевшего? 

Так что, вопрос по Матвееву-убийце, 
похоже, все еще выглядит, мягко говоря, 
сыроватым. А вот по Матвееву-потер-
певшему вопрос можно считать просто 
открытым. Посмотрим, что скажет Евро-
пейский Суд по Правам Человека, куда 
и направила жалобу на неоднократные 
нарушения прав Матвеева Романа мать 
осужденного Ирина Матвеева, она же, 
его несостоявшийся законный право-
защитник, высококвалифицированный 
адвокат с двадцатилетним стажем, (для 
справки: её не допустили к участию в 
деле, мотивируя отказ тем обстоятель-
ством, что она была допрошена в каче-
стве свидетеля по делу по  состоянию 
здоровья своего сына, каковой допрос, 
по мнению адвоката Матвеевой, «ника-
кого доказательного значения не имел 
и был произведен исключительно с це-
лью воспрепятствовать вступлению в 
дело в качестве защитника избранного 
адвоката.)

И напоследок, зададимся риториче-
ским вопросом, был ли прецедент в рос-
сийской судебной практике, чтобы про-
курор отказался от обвинения в зале 
суда при очевидности фальсификации 
материалов дела?

P.S: следователь, проводивший расследование данного уголовного дела 
является крестным отцом «потерпевшего»…по-христиански…

Адам Лазар 
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«УСПЕХИ» ПОЛИЦИИ 
В то же время основные 

«успехи» ведомства были свя-
заны с раскрытием «преступле-
ний», по многим из которых, в 
качестве соучастников, должны 
были проходить сами оператив-
ники. Подчас, под видом неких 
заинтересованных в решении 
определенного вопроса пред-
принимателей, с предложением 
взятки к чиновникам подходили 
сами оперативники областного 
ОЭБ и ПК или их доверенные 
лица. Как это было в той же Бе-
лой Калитве при «продаже» за-
местителем главы администра-
ции памятника – танка Т-44. 
Провокацию в отношении заме-
стителя главы организовали из-
вестные сотрудники областно-
го ОЭБ и ПК Виталик и Володя, 
представившиеся предприни-
мателями. 

Успешное проведение этой 
провокации подтолкнуло от-
ставку действующего главы 
района. 

«ПЛАНЕТА ОБЕЗЬЯН»
Заместитель начальника об-

ластного главка – начальник 
областной полиции Антон Гра-
чев прославился, прежде все-
го тем, что ходил на совещания 
с собачкой на руках. Рассказы-
вают, что сотрудникам, на ко-
торых лаяла собачка, сразу же 
предлагалось писать заявления 
на увольнение. После того, как 
сотрудники начали между собой 
называть Грачева «дамой с со-

бачкой», он перестал настолько 
активно «гламурить». 

В полицейских кругах изве-
стен случай, когда пьяный на-
чальник областной полиции 
Антон Грачев влез на дере-
во, громко матерился и кричал 
сверху на проходящих мимо 
«букашек». Для спасения ска-
лолаза была вызвана вышка 
МЧС. Рассказывают, что спа-
сателям изрядно досталось от 
разбушевавшегося начальни-
ка областной полиции, которо-
му до их приезда было неверо-
ятно комфортно ощущать себя 
в роли цивилизованного – в 
смысле употребившего спирт-
ного примата. 

История эта стала известна 
как «история с вышкой». Тог-
да же большинство нормальных 
ростовских полицейских поня-
ли, что все они живут и работа-
ют на «планете обезьян».

САМЫЕ МЕТКИЕ
В полицейских кругах также 

известен случай другого плот-
ного «чаепития» начальства об-
ластного ГУ МВД в ресторане 
«Каньон». Рассказывают, как, 
плотно заложив, областные ру-
ководители начали соревно-
ваться в меткости, расстреливая 
из табельного оружия деревья. 
Но стрелять в деревья «настоя-
щим офицерам» вскоре наску-
чило. И тогда начальником был 
сделан звонок в питомник с рас-
поряжением – привези в «Ка-
ньон» собак, на которых и была 
устроена «генеральская охота».
Хорошо, что начальник главка 

не позвонил в ИВС с просьбой 
привезти людей… 

ЖУРНАЛИСТЫ КАК 
ГЛАВНАЯ ПРОБЛЕМА

В ситуации, когда более 
остальных забот руководство 
областного главка волновал 
его новый имидж, особые, ни-
кому не видимые, усилия ра-
боты полицейского ведомства 
была направлены в информа-
ционное поле. А поскольку со-
хранить свой имидж в сложной 
и, от этого очень своеобразно 
мыслящей, Ростовской области 
приматам их краснодарско-ха-
баровское руководство ГУ МВД 
могло только молча, сомкнув в 
задумчивости брови, оно реши-

ло заткнуть всё, что внепланово 
«вякало». Журналистов было 
решено «затыкать». 

Иначе, чем объяснить такое 
обилие оперативных мероприя-
тий, с «прослушками» и угроза-
ми, в отношении журналистов, 
организованных сотрудниками 
Центра по борьбе с экстремиз-
мом ГУ МВД по РО? 

Зачем, по надуманным ос-
нованиям, уже больше года 
провел в СИЗО, совсем не 
молодой и теперь уже со-
всем не здоровый, журна-
лист Александр Толмачев?
Зачем множатся надуманные и 
вызванные полицейским без-
действием или провокация-
ми уголовные дела в отноше-
нии наших коллег? В частности, 

на редактора азовской газеты 
«Читай теленеделя» Юрия Го-
лубева? 

Новому начальству област-
ного ГУ МВД было бы логич-
но начинать диалог с прессой 
с чистого листа. Но куда же 
деть всё то, что было нагажено 
до этого? Ведь нагажено было 
даже выше, чем крыша здания 
Главного управления… 

Проблеск света забрезжил 
над этой кучей фекалий в день, 
прогнозированного индейцами 
майя, «конца света», который 
стал днем конца полицейской 
карьеры начальника ГУ МВД по 
Ростовской области генерала 
Лапина и его первого замести-
теля Антона Грачева. 

До этого момента полицей-
ские сами усиленно готовили 
полицейский «конец света» для 
жителей Ростовской области. 

ПЕЧАЛЬНОЕ 
НАСЛЕДСТВО

Новому начальнику ГУ МВД 
по Ростовской области, несо-
мненно, предстоит разбирать-
ся с «печальным наследством», 
которое оставил после себя 
бывший начальник главка гене-
рал Лапин. В статье перечисле-
на лишь малая толика того, что 
натворили в Ростове вышеука-
занные граждане. 

И в этом смысле было бы 
очень символичным, если бы 
новый начальник ГУ МВД Ан-
дрей Ларионов был официаль-
но назначен 14 февраля, в День 
освобождения Ростова от не-
мецко-фашистских оккупантов. 

«НАСЛЕДСТВО» ГЕНЕРАЛА ЛАПИНА

НАЧАЛЬНИК МВД Г. РОСТОВА-НА-ДОНУ, ПОЛ-
КОВНИК ПОЛИЦИИ ЮРИЙ КРАВЧЕНКО ПОДВЕЛ 
ИТОГИ РАБОТЫ ЕГО ПОДЧИНЕННЫХ ЗА ТРИ МЕ-
СЯЦА И ОТВЕТИЛ НА ВОПРОСЫ ЖУРНАЛИСТОВ.

С начала года, с заяв-
лениями о преступлениях 
и правонарушениях, в по-
лицию г. Ростова обрати-
лось более 46,5 тыс. чело-
век. Это на 7 тыс. больше, 
чем за аналогичный пери-
од прошлого года. 

Уровень преступно-
сти в донской столице, по 
сравнению с прошлым го-
дом, увеличился более, 
чем на один процент. Но 
снижено количество тяж-
ких и особо тяжких пре-
ступлений на 18%. За три 
месяца раскрыто больше 
преступлений, чем за ана-
логичный период прошло-
го года:

– на 45% убийств, 
– на 35% умышленных 

причинений тяжкого вре-
да здоровью, 

– на 35% разбоев, 
– на 25% краж мобиль-

ных телефонов, 
– на 13% мошенни-

честв, 
– грабежей на 2%,. 
Снизилось количе-

ство таких преступлений, 
как: незаконный оборот 
оружия на 35%, престу-
плений по незаконному 
обороту наркотических 
средств на 6%. 

Увеличилось количе-
ство заявлений по угро-
зам убийством. В про-
шлом году, за три месяца, 
в ростовскую полицию об-
рались 15 человек, в этом 
34. Раскрываемость таких 
преступлений составила 
70% от всех сообщений.

Удалось сбить волну 
краж. Воры буквально 
атаковали донскую сто-
лицу. В течение суток, 
в среднем, регистриро-
валось около 5 краж из 
квартир и более 10 из ав-
томобилей. В настоящее 
время, количество этих 
преступлений снизилось 
вдвое. Задержано более 
10 преступных групп спе-
циализировавшихся на 
кражах из квартир. Бо-
лее 50 человек подозре-
ваются в кражах из ав-
томобилей. Практически 
все они в возрасте от 16 
до 30 лет, многие ранее 
судимы.

Возросло количество 
угонов. Чаще угоняют 
российские машины и 
недорогие иномарки. А 
ещё, в донской столице 
возросло число различ-
ного рода мошенничеств. 
Чаще – телефонных. Та-
кие преступления приня-
ли характер эпидемии. С 
начала года, более 60 че-
ловек обратились с по-
добными заявлениями. 
Общий ущерб составил 
более двух миллионов 
рублей. 

Сотрудниками ростов-
ской полиции проведе-
но более 20 спецопера-
ций и рейдов. Проведено 
65 проверок по пресече-
нию деятельности точек 
по проведению азартных 
игр. Полицейские изъяли 
369 системных блоков, 78 
жестких дисков, 45 игро-

вых аппаратов, 81 игро-
вой терминал, 2 покерных 
стола и 58 единиц иного 
оборудования.

  А ещё, полицейские 
регулярно проводят рей-
ды по пресечению тор-
говли суррогатным алко-
голем. Так с начала года 
проведено более 200 про-
верок и изъято около 6 
тыс. литров спиртной про-
дукции, не имеющей со-
ответствующих лицензий 
и сертификатов качества. 
Раскрыто 2 преступле-
ния квалифицируемые по 
статье УК «производство, 
хранение, перевозка либо 
сбыт товаров и продук-
ции, выполнение работ 
или оказание услуг, не от-
вечающих требованиям 
безопасности». 

Отмечена проблема 
попрошайничества. 

Иногда назойливые 
попрошайки начинают 
активно «просить» ми-
лостыню, дергать прохо-
дящих людей за одежду, 
что, естественно, вызыва-
ет раздражение граждан. 
Немало хлопот приносят 
такие люди и водителям, 
стоя на проезжей части, 

мешая проезду и, иногда, 
создавая аварийные ситу-
ации. 

После проведения рей-
дов, количество попроша-
ек в городе сократилось. 
Выясняется: не причаст-
ны ли данные лица к со-
вершению преступлений 
и не находятся ли они в 
розыске. Но в нашем за-
конодательстве есть про-
белы. На попрошаек, кро-
ме профилактических 
бесед и предупрежде-
ний, другими способами 
воздействовать нельзя. 
Практика показывает, что 
эти люди никогда не учи-
лись и нигде не работа-
ли. Чаще всего они сно-
ва возвращаются к своей 
«работе».

Полиция многое дела-
ет, чтобы интегрировать 
таких людей в общество. 
В конце прошлого года 
было подписано согла-
шение с директором Ком-
плексного социального 
центра по оказанию помо-
щи лицам без определен-
ного места жительства г. 
Ростова-на-Дону. Поли-
цейские, выявляя людей 
оставшихся без «крыши 
над головой» и докумен-
тов, предлагают доста-
вить их в этот центр. Там 
им предоставляют пита-
ние, ночлег, мед. помощь 
и помогают восстановить 
документы. В этом году, 
около 10 человек, с помо-
щью полицейских попали 
под опеку этого учереж-
дения. 

  Сотрудники ПДН ре-
гулярно проводят рейды 
среди попрошаек с мало-
летними детьми. С нача-

ла этого года выявлено 2 
факта подобных правона-
рушений. составлены ад-
министративные протоко-
лы.

Была отмечена тен-
денцию снижения пре-
ступлений совершенных 
несовершеннолетними 
в смешанных группах 
(с участием взрослого 
подстрекателя) 43,8%. 
Снизилось число несо-
вершеннолетних право-
нарушителей (на 42,2%). 
За три месяца сотрудни-
ки ПДН раскрыли больше 
преступлений на 33,3%. 
Не зарегистрировано ни 
одного убийства, умыш-
ленного причинения тяж-
кого вреда здоровью и 
изнасилования, совер-
шенных лицами не до-
стигшими 18-ти лет.

При проведении более 
240 публичных меропри-
ятий было задействовано 
более 8.500 сотрудников 
полиции. Общественных 
беспорядков не было.

В этом году ростовские 
полицейские уделяли вни-
мание благотворительно-
сти.

Журналистами подни-
мался вопрос о выезде 
автомобилей на полосу 
общественного транспор-
та. Полковник Кравчен-
ко привел в пример город 
Шанхай, где проживает 
25 млн. человек. А «про-
бок» там нет. Из-за гра-
мотно продуманных ав-
томобильных «развязок». 
Ростовские полицейские 
понимают, что в суще-
ствующих условиях со-
блюдение невыезда на 
полосы общественного 
транспорта грозит транс-
портным коллапсом. Осо-
бенно в «часы пик». Тем 
более, что и обществен-
ный транспорт, зачастую, 
едет не по выделенной 
линии. 

А ещё, Юрий Крав-
ченко пообещал взять на 
контроль ситуации, ког-
да сотрудники районных 
отделов ОВД не инфор-
мируют заинтересован-
ных граждан о ходе про-
ведения расследований и 
следственных действий. А 
так же грубых нарушений 
сроков ответа на запросы 
СМИ. 

От редакции: При рассмотрении проблемы теле-
фонных мошенничеств отмечается настораживающий 
факт, что (помимо «блокировки» банковских карт) не-
кие личности звонят гражданам и подделывая голоса 
их родственников сообщают о «нахождении» в отделах 
полиции. И что за «решение проблем» надо отдать не-
кую сумму. И люди отдают! Вот тут и возникают вопро-
сы: откуда у этих личностей базы телефонных номе-
ров? Ведь, чтобы подделать голос человека, его надо, 
как минимум, прослушать…И ещё: почему люди «свято 
верят», что отдав свои «кровные» полицейским, запро-
сто можно решить проблему с задержанным родствен-
ником? Почему не бегут «сломя голову» в УСБ, чтобы 
задержать таких «полицейских-вымогателей»? Неуже-
ли это тесно связано с проблемой доверяя полиции?  

 ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
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НАРКОТЕСТИРОВАНИЕ
РОСТОВСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ СТА-
ЛИ ИЗВЕСТНЫ ИТОГИ ТЕСТИРОВАНИЯ 
НА НАРКОТИКИ ШКОЛЬНИКОВ, КОТОРОЕ 
ПРОХОДИЛО В 2012 ГОДУ. 

По словам министра здравоохранения Татья-
ны Быковской, тестирование на употребление 
наркотиков, проводили 64 врача психиатра-нар-
колога амбулаторного приема по 1130 адресам 
Ростовской области. В 2012 году в школах про-
тестировано 32297 человек и непосредственно 
в наркологической службе – 1241, т.е. 33538 че-
ловек, или 98,2 % учащихся.

В отличие от 2011 года, когда использовались 
тест–полоски для определения трех наркотических 
веществ: опий, марихуана, амфетамин, в 2012 году 
тестировали подростков на пять веществ. Добави-
лись тест-полоски на дезоморфин и никотин.

По предварительным результатам в ходе те-
стирования было выявлено всего 155 поло-
жительных результатов. Из них в 126 случаях 
определены опиаты, в 22 – марихуана, в 5 – ам-
фетамины, в 2 – дезоморфин. Все 155 предва-
рительных положительных анализа прошли че-
рез химико-токсикологическую лабораторию 
областного наркологического диспансера. Поло-
жительно подтверждены 53 результата (34,2%).

НАРКОКОНТРОЛЬ ПО РО
Суд приговорил 26-летнего ростовчанина к 8,6 годам коло-

нии за продажу наркотиков заключенным.
Задержан 26-летний гражданин при попытке перебросить геро-

ин заключенным, отбывающим наказание в ИК-2. При досмотре по-
дозреваемого обнаружен полимерный сверток с 14 гр. наркотика. 
Для удобства переброса сверток прикрепил к камню.

Не так давно, мужчина освободился из мест заключения, куда 
попал на 2 года за грабеж. 

***
Выпускник юридического факультета 2001 года был задержан 

при попытке ввоза на территорию РО крупной партии наркотиков и 
психотропных веществ.

На 907 километре а/трассы М-4, на парковке возле а/заправки, 
наркополицесйкие задержали 33-летнего мужчину. При досмотре 
его автомобиля обнаружено 15 пакетов с кокаином и психотропны-
ми веществами. Наркотики были спрятаны в пластиковую бутылку. 
Вес изъятых веществ -– около 112 гр. кокаина и более 260 таблеток 
амфетамина и МДМА.

 Мужчина перевозил наркотики из Санкт-Петербурга для 
распространения на территории РО. Кокаин он продавал по 8 000 
руб. за гр., а таблетки – по 600 руб. за штуку.

Мужчина наркотики не употреблял. Проживал в г. Таганроге с 
женой и 9-летним ребенком. 12 раз привлекался к административ-
ной ответственности за нарушении ПДД.

Сейчас обвиняемый задержан. Возбуждено уголовное дело. Ему 
грозит до 20 лет лишения свободы.

***
В г. Шахты мужчина хранил более 0,5 кг героина.
После проверочных закупок проведен обыск в доме 42-летнего 

шахтинца. На кухне было обнаружено более 500 гр. героина в ко-
робке из-под стирального порошка.

Мужчина, в момент задержания, был в наркотическом и алко-
гольном опьянении. Задержанный отрицает факт употребления 
наркотиков. Он официально не работает. Подрабатывал частным 
извозом. Имеет двух несовершеннолетних детей, но с семьей не 
живет. Возбуждено уголовное дело. 

***
Мать двоих детей прятала героин.
При расследования уголовного дела по сбыту наркотиков, про-

веден обыск в доме 50-летней женщины. В цветочном горшке, ви-
сящем на стене, обнаружен упакованный в пленку героин. Вес 
наркотика -– 108,7 гр. Это более 1000 разовых доз. Женщина про-
давала его по цене 1 300 руб. за грамм.

Обвиняемая -– уроженка г. Шахты. Проживает с двумя несовер-
шеннолетними детьми и сожителем. Не работает, имеет начальное 
образование. 

Женщина задержана. Возбуждено уголовное дело. 
***

За 3 месяца текущего года, изъято более 250 кг марихуаны.
В Управлении наркоконтроля РО состоялось оперативное со-

вещание. Основной вопрос -– обсуждение мероприятий по унич-
тожению сырьевой базы для изготовления наркотиков. Начальник 
управления ФСКН РФ по РО Станислав Меринов отметил, что в 
прошлом году, во взаимодействии с органами местного самоуправ-
ления, военнослужащими, специалистами Облоссельхознадзора и 
казачьими дружинами, было уничтожено св. 43 тн дикорастущей и 
незаконно культивируемой конопли. Из незаконного оборота изъя-
то 750 кг марихуаны. За 3 месяца текущего года, изъято более 250 
кг марихуаны. Ежегодно, в РО, обнаруживаются крупные партии 
наркотиков, весом св. 100 кг, приготовленные к реализации,.

***
Подведены итоги 1 этапа Всероссийской антинаркотической ак-

ции «Сообщи, где торгуют смертью!»
***

По телефону доверия  240-81-00, поступило 95 обращений граж-
дан, 68 подтвердилось.

 Выявлено 163 преступления, ликвидировано 49 наркопритонов 
и точек сбыта.

***
 Героин в часах.
В Новочеркасске проведен обыск в доме 22-летнего граждани-

на. На кухне обнаружены две бутылки с героином. А ещё, наркотик 
был спрятан в настенных часах в гостиной. Вес изъятого «зелья» – 
около 130 гр. Героин предназначался для сбыта.

У мужчины нет ни регистрации, ни гражданства, ни паспорта. 
Дом, в котором он проживал, съемный. Как ему удалось снять жи-
лье без каких-либо документов?!

Мужчина задержан. Ведется следствие.

ИНТЕРВЬЮ С ИСПОЛНЯЮЩИМ ОБЯЗАННОСТИ ПРЕДСЕ-
ДАТЕЛЯ ТАТАРСКОГО КУЛЬТУРНОГО ЦЕНТРА («ЯКТАШ-
ЛАР»)  САЛИХОВЫМ АМИРОМ ГРИГОРЬЕВИЧЕМ (10.04.2013 
ГОДА).

Мало, кто знает, что суще-
ствует в Ростовской области 
такой этнос, как донские та-
тары. Их немного и объединя-
ет их созданная в 2003 году 
ростовская региональная об-
щественная организация та-
тарский культурный центр 
«Якташлар» («Земляки»). Бес-
смысленно спорить с тем, что 
мы как и представители дру-
гих национальностей оста-
вили свой след в истории ка-
зачьего края. Бежит время и 
вот уже на дворе 2013 год. А 
вопрос сохранения памяти о 
своих земляках, их истории и 
культуры перед руководством 
татарской общины стал толь-
ко острее. 

Амир Салихов: В сложив-
шейся ситуации возможно 
единственно верным решением 
стал пересмотр отдельных по-
стулатов, на которых держится 
повседневная работа общины и 
придание дополнительного им-
пульса уже действующим про-
ектам. Мы разработали про-
грамму, включающую в себя 
15 мероприятий, нацеленных, 
прежде всего на объедине-
ние татар, проживающих в Ро-
стовской области. В ней уде-
лено значительное внимание 
экономической составляющей 
повседневной жизни диаспо-
ры. И основной акцент сделан 
на создании условий, при ко-
торых диаспора станет в боль-
шей степени  самодостаточной 
и в конченом итоге финансово 
независимой. Ведь разобрав-
шись, несложно понять, что 
любая общественная деятель-
ность в наше время требует до-
вольно существенных затрат, а 
хождение каждый раз «на по-
клон» в различные инстанции, 
не всегда приносит должный 
и главное своевременный ре-
зультат.  

Учитывая рациональность 
запланированных мероприя-
тий, решением совета диаспо-
ры программа была принята и 
я, как ее автор, в марте сего 
года был направлен в г. Ка-
зань для встречи с руковод-

ством Всемирного татарского 
конгресса. Предложенный ва-
риант с одобрением воспринят, 
а моя кандидатура утвержде-
на на должность исполняюще-
го обязанности председателя 
Татарской общины Ростовской 
области. 

Теперь вместе с другими 
членами диаспоры предсто-
ит решить довольно широкий 
спектр вопросов и, прежде все-
го, найти то место, где татары 
могли бы спокойно встречать-
ся и обсуждать свои насущные 
проблемы, обмениваться ин-
формацией, отмечать нацио-
нальные праздники. В качестве 
одного из вариантов разреше-
ния данной проблемы было вы-
брано здание бывшей мечети, 
расположенное по ул. Красно-
армейская. Долгое время она 
находилось в ведении Мини-
стерства обороны РФ, а ныне 
является муниципальной соб-
ственностью. Как и полагает-
ся в таких случаях в адрес Ад-
министрации области и города 
нами направлено соответству-
ющее письмо.

Кроме того, началась про-
работка вопроса о взаимной 
помощи представителями та-
тарских общин, действующих 
в различных субъектах РФ, в 
том числе в информационной. 

Поддержке предпринимате-
лей не только из числа татар. 
Создав, таким образом, свое-
го рода союз предпринимате-
лей, диаспора, являясь его уч-
редителем, сможет получать 
дополнительные денежные по-
ступления от посреднической 
деятельности. 

Немаловажной остается не-
обходимость создания пол-
ноценного национального 
творческого коллектива. На се-
годняшний день в общине нет 
определенного места, где на-
шим артистам можно было бы 
проводить регулярные репети-
ции и в конченом счете высту-
пать перед жителями и гостя-
ми Дона. Однако, несмотря на 
все трудности, это обстоятель-
ство, несомненно, не помешает 
нам провести в столице обла-
сти всем полюбившийся празд-
ник «Сабантуй».

А еще, у ростовских татар 
есть достижения и на спор-
тивном поприще. Трехкратный 
чемпион мира по греко-рим-
ской борьбе Абдурашидов С., 
готов поддержать нашу ини-
циативу по возрождению ди-
аспоры и привлечению к ней 
внимания общественности. 
Знаменитым спортсменом вы-
сказана готовность трениро-
вать ростовскую ребятню. 

Вобщем есть потенциал у 
Татарского культурного центра. 
На мой взгляд эти мероприя-
тия, при условии параллельно-
го и поэтапного выполнения, 
могут дать начало движения 
консолидации, на сегодняшний 
день разобщённого, погрязше-
го в  рутинных интригах, пафос-
но-амбициозных собраниях, на 
которых кичащиеся своей зна-
чимостью члены Общины, хва-
стаясь своими возможностями, 
не делают ничего, для под-
держки братьев  и сёстёр, нуж-
дающихся порой в элементар-
ной помощи.

Хотелось бы увидеть радост-
ные глаза наших братьев, объе-
динённых в целостную, грамот-
но построенную организацию, 
сплоченную вокруг идеи объе-
динения народа, глубоко и дав-
но пустившего корни на благо-
датной Донской земле!

Записал 
Сергей ЗАРЕЦКИЙ 
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